

Journal de Gien, 6 août 2015

NÉCROLOGIE

Le rosiériste André Ève s'est éteint

Le créateur de roses loirétain André Ève s'est éteint. À 84 ans le 18 août prochain, il figurait parmi les grands créateurs de roses en France et dans le monde.

■ Le Loiret vient de perdre l'une de ses grandes figures en la personne d'André Ève.

Le producteur et créateur de roses s'est éteint à 83 ans. Et à Pithiviers qu'il a marqué de son empreinte. On parle avec émotion de l'homme davantage que de ses créations. Car « c'était un homme exceptionnel », confiait une salariée de la roseraie.

Son parcours est des plus étonnants. À 27 ans, en 1958, il quitte la banlieue parisienne et s'installe à Pithiviers où il reprend les établissements Robichon, déjà investis dans la création de roses.

Une passion intacte

André Ève reprend le flambeau de la fleur aux mille parfums. Il redonne vie aux variétés anciennes.

En 1960, il crée sa première rose. La France est au bord de la révolution. Il dédicace sa rose à Sylvie Vartan. Dix ans plus tard,



André Ève était venu à l'inauguration, en mai dernier, de la rose spéciale château de La Bussière. (ARCHIVES A. CHARRERIE)

il achète une maison et ouvre son jardin aux dizaines de variétés qu'il obtient en France et à l'étranger. Un article de *Ma maison, mon jardin*, qui s'attarde sur sa collection va participer à ce regain pour les roses anciennes, mettant en avant le travail engagé 27 ans plus tôt.

En 1985, paraît le premier catalogue « Roses anciennes André Ève ». Jean-Pierre Sueur, sénateur PS du Loiret, déclarait

en apprenant sa disparition, « je salue la mémoire d'André Ève, homme si chaleureux, génial créateur de roses anciennes et nouvelles. C'était un grand artiste, un homme passionné et généreux. Je me souviens de sa présence amicale au concours de roses d'Orléans. Je me souviens aussi de cette visite qu'il nous offrit un soir aux Minuits, à La Neuville-sur-Essonne, où ses roses étaient présentées, il en parlait avec

autant de simplicité que de sensibilité. Internationalement connu, il aura été un remarquable ambassadeur du Pithivierais et du Loiret. André Ève était tourné vers l'avenir. Il avait ainsi adhéré au projet de recréation de sa roseraie près du château de Chamrolles - château des parfums ! -, ce qui sera un bel atout pour notre tourisme. André Ève continuera de vivre très longtemps par la magie des fleurs. »